


ALEMANIA TUNDE A AUSTRALIA

Pese a la ausencia del lesionado Michael Ballack, la escuadra de Joachim Low mostró poderío al golear 4-0 a los socceroos en el estadio Moser Mabidhae, en
Durban. Luckas Podolski y Miroslav Klose, en la primera mitad, y Thomas Muller y Cacau, en la segunda, marcaron los tantos. El cuadro germano desarrolló un
gran juego de conjunto, con vocación ofensiva ■ Foto Ap
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■ Acuerdan en la reunión interparlamentaria ponderar ‘‘correcciones’’

■ Prometen ley migratoria para sacar a ‘‘indocumentados de las sombras’’ 

■ ‘‘Arrancó la evaluación del tratado; ya lanzamos la pelota’’: Muñoz Ledo

■ 5ENRIQUE MÉNDEZ, ENVIADO

■ 22 y 25

■ 29MIRIAM POSADA GARCÍA

Christopher
Dodd: la lucha
contra el narco
no es guerra 
■ Aprehende la PF en
Morelos a El Gato,
operador de La Barbie

■ Reconocen abismales asimetrías en el comercio con México  

El TLCAN, rancio,
pero innegociable:
congresistas de EU Televisa y Nextel,

por otra ganga
en el espectro
radioeléctrico 
■ Experto: pagarán sólo 16%
por ampliar su cobertura  

■ Deportes

El árbitro mexicano Marco Antonio
Rodríguez expulsó de manera rigo-
rista a Tim Cahill, la estrella del equi-
po australiano, tras una entrada por
detrás al alemán Bastian Schweins-
teiger ■ Foto Reuters

RESULTADOS

1 0
ESLOVENIA ARGELIA

1 0
GHANA SERBIA

4 0
ALEMANIA AUSTRALIA

Puntualiza Calderón plan
de seguridad pública

■ 8 y 9
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2.7 millones no serán renovadas; serían de migrantes, duplicados o de personas fallecidas 

Pronostica el IFE que para junio de 2011 sustituirá 6.8 millones 
de credenciales 03 
ALONSO URRUTIA 
Periódico La Jornada 
Lunes 14 de junio de 2010, p. 14 

En las proyecciones del Instituto Federal Electoral (IFE), si se aplican las medidas de apremio que se preparan 
para las credenciales de elector 03 –suspender su admisión como identificación oficial, saturación de módulos del 
Registro Federal de Electores (RFE)–, se prevé que hacia finales de junio de 2011 se alcance la meta de sustituir 
alrededor de 6.8 millones de estas credenciales. Los muestreos del IFE indican que los otros 2.7 millones de 
credenciales 03 ya no serán sustiuidas por estar en poder de migrantes, tratarse de duplicados o haber pertenecido 
a personas fallecidas. Sin embargo, a partir de entonces el IFE dará prioridad a la sustitución de las credenciales 
09 (que en el recuadro del reverso para marcar el voto sólo tenían espacio hasta las elecciones de 2009), que si 
bien no tienen el mismo apremio de las 03 (hasta las elecciones de 2003), que ya no podrán ser utilizadas en 2012 
por disposición de ley, sí representan una preocupación para el organismo. 

El RFE calcula que hay unos 9.5 millones de micas 09, aunque con base en los datos de la Verificacion Nacional 
Muestral de 2009, casi un millón estarían en poder de personas que han emigrado del país. Alrededor de 110 mil 
se cree que correspondían a personas que ya han fallecido y que no se ha concretado su baja del padrón electoral. 
A diferencia de las credenciales 03, que ya no podrán ser utilizadas por ley, en el caso de las 09, al no haber 
disposición legal, el Consejo General del IFE podría aprobar un acuerdo para que puedan ser utilizadas en los 
próximos comicios presidenciales. La razón: por los tiempos en que el RFE enfocaría sus esfuerzos principalmente 
al recambio de las 09 (a partir de julio del 2011) y hasta enero de 2012, cuando se suspendan los trámites de 
actualización del padrón, el IFE calcula que se podrían sustituir 4.5 millones de credenciales 03. 

“La situación que prevalece en el universo de credenciales con terminación 09 hace que, aun utilizando el modelo 
de saturación del servicio de módulos, 4 millones de ciudadanos no podrían ejercer su derecho de votar en 2012. 
“Por lo anterior –dice el estudio del RFE sobre la situación de las credenciales 03 y 09– se recomienda al Consejo 
General incluya en su acuerdo que las credenciales cuyo último recuadro para votar en elección federal sea 09, 
sean válidas para votar en la jornada electoral de 2012, a fin de que los ciudadanos con este documento puedan 
ejercer su derecho al voto.” Las cifras –subraya el RFE– no son en sí mismas un pronóstico de la evolución del 
remplazo de las credenciales 09, sino se basan en la verificación nacional muestral y el comportamiento reciente 
del ritmo de renovación de esta credencial. También se considera el efecto que tendría la estrategia de saturación 
de módulos enfocados a estas credenciales a partir de julio de 2011, cuando se intensifiquen los esfuerzos, una vez 
concluida la prioridad inmediata del IFE: remplazar las micas 03. 

El RFE también informa que la mayor parte de estas credenciales se encuentra en el estado de Mexico, el Distrito 
Federal, Veracruz y Jalisco, las entidades con los mayores padrones en el país. Sin embargo, la entidad donde 
proporcionalmente el problema es más importante es Michoacán, por su alta incidencia de migración (las 
credenciales 09 representan 13.6 del listado nominal). En el caso contrario, igualmente por su capatación de 
migrantes en el interior del país, se encuentra Quintana Roo, donde las 09 sólo corresponden a 8.9 por ciento del 
padrón. 
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Ineficaces o ineficientes, ciertas modificaciones consideradas de avanzada en 2008, indica 

Tiene inconsistencias el Código Electoral local, revela un 
diagnóstico de la ALDF 

Algunas disposiciones fueron invalidadas por la SCJN 

Será la base para impulsar reforma 

RAÚL LLANOS 
Periódico La Jornada 
Lunes 14 de junio de 2010, p. 44 

El Código Electoral del Distrito Federal no da certeza jurídica a ciudadanos, agrupaciones, partidos políticos y 
autoridades electorales, debido a que contiene inconsistencias, antinomias y disposiciones que fueron invalidadas 
por la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), precisa un diagnóstico elaborado por la Comisión de 
Gobierno de la Asamblea Legislativa (ALDF), el cual servirá de base para las reformas que impulsarán las distintas 
bancadas a ese marco legal en el próximo periodo extraordinario de sesiones. De acuerdo con el documento, 
ciertas hipótesis del Código Electoral local que fueron publicitadas como innovaciones y aportaciones de avanzada 
en 2008 (cuando se le hicieron las últimas modificaciones), en la práctica fueron simple y sencillamente ineficaces 
o ineficientes, y por ende, generaron mayores perjuicios que beneficios. 

A manera de ejemplo, cita lo dispuesto en cuanto a la regulación de actos anticipados de precampaña y campaña, 
donde la compleja descripción normativa de ese tipo de conductas hizo imposible acreditarlas y por ende nadie fue 
sancionado (en los comicios de 2009), pese al notorio despliegue de actos proselitistas. 

En cuanto a la posible violación a los topes de gastos de campaña, menciona el texto que los casos están 
documentados y son conocidos. Evidentes excesos en los límites de gasto no fueron sancionados. No se anuló una 
sola elección, debido a la simulación en los reportes que se recabaron en los procesos de investigación desplegados 
por la autoridad electoral. Otro de los apartados del diagnóstico precisa que el Código Electoral de esta capital es 
deficiente en sustancia y técnica legislativa, y explica: está redactado de tal forma que complica su observancia y 
aplicación, sea porque alude a figuras inexistentes o por imprecisiones de orden conceptual, semántico o análogo. 

Detalla que en ese marco legal hay hipótesis contradictorias, que se observan al comparar los artículos 55 y 58 en 
lo relativo a los informes de gastos de los procesos de selección interna de candidatos de los partidos políticos. 

Un señalamiento más que hace el diagnóstico es que hay ciertas disposiciones del Código Electoral del Distrito 
Federal que aluden a supuestos regulados en otras leyes, y expone el caso de los llamados delitos electorales, que 
se tipifican en el Código Penal y cuya naturaleza es diversa a la que marca la norma electoral capitalina. 
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Marcelino Perelló explica el impulso a las candidaturas independientes 

Por México busca rescatar la nobleza del discurso político 
ALMA E. MUÑOZ 
Periódico La Jornada 
Lunes 14 de junio de 2010, p. 15 

Desde el movimiento Por México, luchadores sociales impulsan la presentación de candidaturas independientes 
rumbo a 2012. El abanico de posibles abanderados es amplio y heterogéneo. Desde el ex rector de la Universidad 
Nacional Autónoma de México Juan Ramón de la Fuente; el obispo emérito de San Cristóbal de las Casas, Samuel 
Ruiz García, y el ex consejero presidente del IFE José Wolderberg, para la primera magistratura, hasta 
académicos, comunicadores, defensores de derechos humanos para otros cargos –incluida la jefatura de Gobierno 
del Distrito Federal–, como Lorenzo Meyer, Carmen Aristegui, Miguel Ángel Granados Chapa, Emilio Álvarez 
Icaza... En su primera asamblea, este fin de semana, los integrantes de Por México también mencionaron a 
Cuauhtémoc Cárdenas y Andrés Manuel López Obrador como posibles abanderados a la Presidencia de la 
República, aunque la decisión dependerá de los criterios y plataforma política que fijen para el movimiento a lo 
largo de un año, como ya se plantearon, explicó Marcelino Perelló, ex integrante del movimiento de 1968. 

En entrevista, el conductor del programa radiofónico Sentido contrario afirmó que la decisión de lanzar esas 
candidaturas se debe a un “muy perceptible hartazgo de la población por los partidos políticos y su falta de 
propuesta, ya que las fronteras entre uno y otro se han difuminado hasta el punto de que ya no se sabe qué los 
distingue. El detonador fueron las alianzas electorales de PRD y PAN. Un poco equivalente a que Juárez se hubiera 
aliado con Maximiliano. Los partidos políticos se han convertido en agencias de colocación y hay un secuestro del 
discurso político, el cual nosotros nos proponemos rescatar y devolverle la nobleza que nunca debió haber perdido. 
Perelló dijo que para presentar candidaturas independientes buscarán que el Senado las autorice, aunque nosotros 
concebimos dos clases de la figura: los registrados, que deberán cumplir una serie de requisitos y, en 
contrapartida, tendrán una serie de derechos, como que aparezca en la boleta su nombre junto a un logotipo, 
recibir una subvención por parte del IFE y contar con espacios gratuitos para propaganda en los medios. 

Pero también reivindicamos la figura del candidato independiente no registrado, sujeto a ciertos criterios de ley, 
que no recibirá subvención ni tiempo en los medios y cuyo nombre no aparecerá en las boletas, [pero] existe un 
recuadro donde el ciudadano puede escribir cualquier nombre, sólo que ésos no se contabilizan, se cuentan como 
nulos, y nosotros afirmamos que tanto votante como votado tienen derecho a que se contabilicen esos votos. Para 
el luchador social no es necesario reformar la Constitución para que en México se aprueben los candidatos 
independientes. El artículo 35 constitucional ya garantiza el derecho de los ciudadanos a votar y ser votados, y 
nunca dice que sea necesaria la mediación de los partidos. Para lograr las candidaturas independientes sólo será 
preciso modificar el Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales. 

Anunció que Por México hará una movilización en busca de que el número de registros de un candidato sea en 
proporcionalidad escalonada. Es decir, se exija el uno por ciento de ciudadanos en municipios o distritos donde el 
padrón no llegue a 2 mil electores; 0.8 por ciento en los que vayan de 10 mil a 100 mil; 0.6 en los de 100 mil a un 
millón; 0.4 en los de un millón a 10 millones, y 0.2 en los de más de 10 millones, que es el caso de la República 
Mexicana. Eso equivaldría, en la última propuesta, a unos 150 mil electores, que es mucho, pero que un 
movimiento serio pretenda ganar las elecciones presidenciales debería poder reunir, afirmó Perelló. 



 
LUNES 14 DE JUNIO DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
4 

Atrae PGR el atentado a sede panista 
JAVIER VALDEZ CÁRDENAS 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Lunes 14 de junio de 2010, p. 7 

Culiacán, Sin., 13 de junio. La Procuraduría General de la República (PGR) atrajo la investigación del ataque con 
bombas molotov perpetrado la madrugada del sábado contra las oficinas del Partido Acción Nacional (PAN) en 
Culiacán, ante la presunción de que se trata de un acto terrorista. La Procuraduría de Justicia de Sinaloa inició la 
pesquisa en la sede partidista ubicada en el centro de la ciudad. La representación panista reportó vidrios rotos y 
otros daños en la estructura y el mobiliario a causa de los artefactos de fabricación casera. Fueron dos las bombas 
lanzadas alrededor de las 4 de la madrugada, pero la dependencia estatal no abrió ninguna averiguación y entregó 
a la PGR todos los indicios recabados desde ayer mismo. 

 
 

Ironiza Nava las críticas de Rogelio Sada 
CLAUDIO BAÑUELOS,, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Lunes 14 de junio de 2010, p. 40 

Pabellón de Arteaga, Ags., 13 de junio. Todas las expresiones son de escucharse. Leí la entrevista de Rogelio Sada. 
No sabía que fuera ideólogo del PAN, pero qué bueno que me lo aclara, dijo el presidente del Partido Acción 
Nacional, César Nava Vázquez, sobre la entrevista con el empresario panista Rogelio Sada Zambrano que La 
Jornada publicó este domingo, en la cual llamó al blanquiazul un cadáver y se dice decepcionado por errores 
garrafales del gobierno de Felipe Calderón. En gira para apoyar a Patricia Lucio, candidata panista a la alcaldía de 
esta localidad, Nava Vázquez anunció que esta semana se presentará una denuncia por enriquecimiento ilícito 
contra Carlos Lozano de la Torre, abanderado al gobierno estatal por la coalición Aliados por tu bienestar, que 
integran los partidos Verde Ecologista de México, Nueva Alianza y Revolucionario Institucional. 

 
 

Detienen a panistas por repartir cemento 
CLAUDIO BAÑUELOS, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Lunes 14 de junio de 2010, p. 40 

Aguascalientes, Ags. Policías municipales detuvieron a cinco brigadistas que repartían bultos de cemento 
aportados por la delegación de la Secretaría de Desarrollo Social en apoyo al Partido Acción Nacional (PAN). 
Además, el diputado local priísta José Robles dijo que un camión repleto de costales de cal recorría otras colonias 
para entregar el material, y cuando los operadores fueron interpelados afirmaron que se trataba del apoyo 
prometido por dirigentes y candidatos panistas para conseguir votos. 
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El candidato opositor y Marcelo Ebrard se mofan del respaldo de Juanito a Eviel Pérez 

Exige Cué frenar guerra sucia e intromisión oficial en Oaxaca 

La alianza entre el sol azteca y el blanquiazul es un error estratégico, afirma Beatriz Paredes 

Presenta el candidato priísta a la gubernatura estructura multinivel de promoción del voto 

AGUSTÍN GALO SAMARIO 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Lunes 14 de junio de 2010, p. 39 

Oaxaca, Oax., 13 de junio. Gabino Cué Monteagudo, candidato a la gubernatura de la coalición Unidos por la Paz y 
el Progreso, exigió al Instituto Estatal Electoral de Oaxaca (IEEO) detener la guerra sucia en su contra y conminó 
al gobernador Ulises Ruiz Ortiz a sacar las manos de la campaña. Afirmó que la única manera en que se puede 
blindar la elección es con la participación ciudadana, una estructura que vigile todas las casillas y observadores 
locales y nacionales. Eso lo sabe el Partido Revolucionario Institucional (PRI), y por eso genera un clima adverso 
para que la gente no participe, indicó. El abanderado de los partidos de la Revolución Democrática (PRD), Acción 
Nacional (PAN), del Trabajo (PT) y Convergencia ofreció una conferencia de prensa acompañado por el jefe del 
Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, quien dijo que Oaxaca está en una encrucijada por ser el único 
estado que no conoce la alternancia, y lo que aquí suceda repercutirá en todo el país. Comentó que el PRI está 
desesperado porque sabe que perderá y muestra de ello es la presencia de Rafael Acosta, Juanito, quien la víspera 
calificó de traidor al PRD y, tras anunciar su afiliación al PRI, se sumó a la campaña de Eviel Pérez Magaña para 
pedir votos casa por casa. 

Traer a una personalidad como la que nos ocupa, el nuevo estratega de Eviel, que además dice que estudiaron 
juntos, significa que la desesperación está llegando a límites de hilaridad, comentó Ebrard. Cué dijo que le 
preocupa “lo de Juanito”, porque si éste fue compañero de escuela del candidato priísta cabe preguntar quién le 
copió a quién. Luego, acompañados por Alejandra Barrales, Maximiliano Reyes y Karen Quiroga Anguiano, 
diputados de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, y de Guillermo Orozco Loreto, diputado federal, Cué y 
Ebrard se trasladaron a Santa Cruz Xoxocotlán donde se reunieron con unos 400 simpatizantes. Todos los que 
estamos aquí nacimos hace menos de 80 años, y desde siempre el PRI ha gobernado Oaxaca. ¿Y cómo está el 
estado?, preguntó Ebrard. ¡Jodidos!, le contestaron. Lo que se necesita, completó , es organización y entereza para 
que haya un nuevo gobierno y nuestros hijos tengan la oportunidad de vivir en un lugar mejor. A su vez, Cué 
prometió que desde el primer día de su gobierno dejará de haber fiestas particulares en la Casa de Gobierno, pues 
se aplicará la austeridad que defendía Benito Juárez, y también terminará la impunidad. Somos partidarios de la 
paz para que haya progreso y reconciliación, para que haya inversiones y se generen los empleos que necesita la 
gente, no de un gobierno que promueva la división y el enfrentamiento entre oaxaqueños, afirmó. 

Al participar en la campaña de Eviel Pérez Magaña en Tuxtepec, Tehuantepec y en la capital de Oaxaca, la 
presidenta del PRI, Beatriz Paredes Rangel, dijo que el priísmo oaxaqueño está consciente de su responsabilidad 
histórica y señaló que el triunfo en la elección de gobernador debe ir acompañado de la mayoría en el Congreso 
local.  
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En Tehuantepec dijo estar ante un PRI fortalecido y bien organizado y una militancia convencida de las propuestas 
de Pérez Magaña para proseguir con la transformación de Oaxaca. Sobre las alianzas entre PRD y PAN en varios 
estados, dijo que son un error estratégico, pues el primero calificó al Presidente de ilegítimo y los panistas 
históricos están enormemente resentidos. Pérez Magaña dijo que ganará la elección porque sus propuestas son 
serias y congruentes y presentó la estructura de promoción del voto Multinivel de Eviel, integrada por mujeres. 
Dijo que el PRI es fuerte porque volteamos a ver las regiones marginadas. Tenemos una estructura para apoyar el 
campo y escuchamos la voz de mujeres y jóvenes. 

 
 

Será un candidato testimonial y no hará campaña; se buscará anular los comicios en QR 

Hoy presenta Dia a suplente de Greg 
ALMA E. MUÑOZ Y HUGO MARTOCCIA 
Reportera y corresponsal 
Periódico La Jornada 
Lunes 14 de junio de 2010, p. 40 

Los partidos integrantes de Diálogo para la Reconstrucción de México (Dia) acatarán la decisión del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y registrarán, en sustitución de Gregorio Sánchez Martínez 
como abanderado al gobierno de Quintana Roo, a un candidato(a) testimonial cuyo nombre darán a conocer hoy. 

Entre los posibles sustitutos se ha mencionado a Gerardo Mora Vallejo, ex coordinador de campaña de Gregorio 
Sánchez; la hija de éste, Karina Sánchez, y el senador José Luis Zalvidea. 

Dia continuará con la defensa de los derechos políticos de Sánchez Martínez ante la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación (SCJN) y los tribunales internacionales, en particular la Corte Interamericana de Derechos Humanos, e 
impulsará, en su momento, la anulación de la elección de gobernador de Quintana Roo. 

En un comunicado de prensa, Dia dio a conocer su respuesta a la resolución que emitió el TEPJF el viernes 
pasado, cuando ratificó la suspensión de la candidatura de Gregorio Sánchez por considerar que perdió sus 
derechos políticos al estar privado de su libertad desde el 25 de mayo por presuntos vínculos con el crimen 
organizado. 

El nombre del aspirante testimonial aparecerá en la boleta, pero no hará campaña. De esta forma, los partidos 
integrantes de Dia “no contribuirán a legitimar una elección que desde el principio quedó desvirtuada por el 
intento de cancelar los derechos políticos de Greg mediante una reforma constitucional con dedicatoria que se 
aprobó al vapor, y mediante el acto persecutorio de la acusación penal”. 

Los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Convergencia insistieron en que la decisión 
del TEPJF afecta los derechos políticos de Gregorio Sánchez y en que Dia defenderá el estado de derecho y las 
libertades políticas. 
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Por encima de un cálculo electoral está la defensa de los derechos de los ciudadanos a votar y ser votados; por ello 
la coalición se opone a la interpretación de que puedan ser retirados los derechos políticos por decisión del 
Ministerio Público, sin que se haya llegado a una sentencia condenatoria. 

Cuestionaron que los magistrados dieran un trato diferente a Martín Orozco Sandoval, candidato panista a la 
gubernatura de Aguascalientes, a quien le permitieron contender a pesar de enfrentar un proceso penal. 

Los asesores legales del abanderado aliancista están convencidos de que pueden presentar una denuncia sólida 
ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) por violación de tratados internacionales 
signados por México y por la contradicción con las garantías que otorga el artículo 20 de la Constitución. 

Los partidos de izquierda, agregó Dia, pretenden sentar un precedente para evitar que estas prácticas se repitan en 
2012 y para salvaguardar los derechos y prerrogativas de la coalición Todos por Quintana Roo. 

Cae avioneta del equipo de campaña de Roberto Borge 

Una avioneta que llevaba a parte del equipo de campaña del candidato del PRI a la gubernatura de Quintana Roo, 
Roberto Borge Angulo, se desplomó ayer alrededor de las 19 horas en una zona selvática del municipio de Felipe 
Carrillo Puerto. Hasta el cierre de esta edición se desconocía la ubicación del aparato, cuya búsqueda se reanudará 
este lunes. 

Según el secretario de Seguridad Pública estatal, Miguel Ángel Ramos Real, en la aeronave viajaban al menos siete 
personas. 

Gabriel Mendicuti, coordinador de campaña de Borge, aclaró que éste no viajaba en la nave e indicó que en ella 
iban el capitán Salvador Aguilar y su copiloto, Fernando Marchand; el jefe de seguridad del candidato, Óscar 
Esquivel, así como Jesús Garmendia, Mauri Magaña, Daniel Pacheco y Katy Rodríguez. 

El procurador estatal de Justicia, Francisco Alor, consideró improbable que haya sobrevivientes. 
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El motor del cambio es el pueblo, insiste 

AMLO: el sistema de partidos aún es viable 
ÁNGELES MARISCAL 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Lunes 14 de junio de 2010, p. 13 

Tuxtla Gutiérrez, Chis., 13 de junio. Pese a que un pequeño grupo de empresarios y tecnócratas tiene el control 
económico-político y además domina las estructuras electorales, el actual sistema de partidos aún es viable y 
representa una alternativa para lograr la transformación del país a partir de los comicios de 2012, señaló aquí 
Andrés Manuel López Obrador. Aunque tengan mucho dinero y no sólo controlen el Instituto Federal Electoral y 
el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, sino la mayoría de los medios de comunicación y 
especialmente la televisión, vamos a derrotarlos y lograremos la transformación del país con la organización 
ciudadana y la movilización del pueblo, advirtió. Los caciques duran hasta que el pueblo quiere. Nosotros estamos 
organizándonos de abajo para arriba, porque sólo el pueblo puede salvar al pueblo, y vamos a derrotar a la mafia 
del poder, a la oligarquía, de manera pacífica y sin violencia, afirmó. 

Antes de sesionar con los comités locales del gobierno legítimo, dijo que los partidos políticos no son un fin en sí 
mismo, sino instrumentos viables, pero el motor del cambio es el pueblo organizado. Una vez más consideró 
posible lanzar su candidatura presidencial en 2012, aunque ello dependerá de quién esté mejor posicionado. 
Aseguró que hay muchos ciudadanos conscientes y comprometidos que trabajan para consolidar esta organización 
social y política, que ya es la más importante, pues no hay partido que tenga tal cantidad y calidad humana 
trabajando con la convicción de transformar el país. 

En tal perspectiva planteó que la lucha conjunta de miles de ciudadanos no es nada más por los cargos públicos, 
sino para llevar a cabo la cuarta transformación de la vida pública después de la Independencia, la Reforma y la 
Revolución. En la reunión que sostuvo el pasado viernes con los comités del gobierno legítimo en el municipio de 
Pichucalco, López Obrador descartó que las fuerzas de izquierda puedan derrotar al PRI en las elecciones locales 
que tendrán lugar este año en 15 entidades –entre ellas Chiapas–, merced al pacto electoral con Acción Nacional. 

Este domingo hizo un llamado a las autoridades de Chiapas a no intervenir y dejar que los ciudadanos elijan 
libremente a sus representantes. Que haya elecciones limpias y libres. Nada de estar entregando despensas, 
materiales de construcción y comprando votos. Eso no es democracia. También, que no se trafique con la pobreza. 
No nos gusta y repudiamos el truco de primero empobrecer al pueblo y luego repartir migajas para obtener votos. 

Atribuyó la cancelación de los derechos políticos de Gregorio Sánchez y la pérdida de su registro como candidato 
al gobierno de Quintana Roo, a la mafia del poder encabezada por Carlos Salinas y operada por el secretario de 
Gobernación, Fernando Gómez Mont. 
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Se busca crear miedo entre la población para favorecer al PRI, dice 

Niega Ortega que crimen afecte campañas 
ARTURO ALFARO GALÁN 
La Jornada de Oriente 
Periódico La Jornada 
Lunes 14 de junio de 2010, p. 40 

Puebla, Pue., 13 de junio. El dirigente del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Jesús Ortega Martínez, 
descartó que el clima de violencia e inseguridad pueda enrarecer las campañas electorales, como aseguró el 
viernes el líder del Partido Acción Nacional (PAN), César Nava. Durante una gira proselitista con el candidato a 
gobernador por la coalición Compromiso por Puebla (PAN-PRD-Convergencia-Panal), Rafael Moreno Valle Rosas, 
Ortega aseguró que la estrategia del Partido Revolucionario Institucional (PRI) es infundir miedo entre los 
votantes a fin de propiciar abstencionismo y ganar con votos corporativos y comprados. Aseguró que el 
gobernador de Puebla, Mario Marín Torres, promete recursos públicos para promover el voto corporativo. Es 
momento de terminar con el cáncer de la corrupción que invade al gobierno de Puebla, sostuvo. 

Mientras, durante una gira de apoyo al candidato de la coalición Compromiso por Puebla, Rafael Moreno Valle 
Rosas, por el municipio de Felipe Ángeles, el senador panista Santiago Creel sostuvo que la unión de izquierda y 
derecha es necesaria para evitar que el PRI recupere la Presidencia de la República en 2012 e instaure de nuevo “la 
imposición, las unanimidades y el carro completo. Ése es un México que ya pasó”. 

 
 
 
 
 
 
 

Monreal deja escaño para hacer campaña 
ALFREDO VALADEZ, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Lunes 14 de junio de 2010, p. 40 

Zacatecas, Zac. El senador petista Ricardo Monreal Ávila dio a conocer que obtuvo licencia de la cámara alta para 
apoyar la campaña de su hermano david por la gubernatura de Zacatecas. El aspirante celebró ayer en la plaza de 
armas de esta capital un mitin de desagravio, luego que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
estuvo a punto de quitarle la candidatura debido a un juicio promovido por el Partido de la Revolución 
Democrática, del cual éste se desistió para evitar el eventual apoyo de los Monreal al candidato priísta Miguel 
Alonso Reyes, apoyado por los partidos Verde Ecologista de México y Nueva Alianza. 
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El Consejo de la Judicatura resolvió en 2005 que los fallos tendrían que subirse a la web 

Gran parte de los 600 juzgadores del país deciden no hacer 
públicas las sentencias 

El acuerdo 68/2004 busca fomentar una cultura de transparencia y acceso a la información 

ALFREDO MÉNDEZ 
Periódico La Jornada 
Lunes 14 de junio de 2010, p. 23 

Desde hace cinco años, el pleno del Consejo de la Judicatura Federal (CJF) resolvió en su acuerdo 68/2004 que 
cualquier sentencia de un asunto relevante resuelto de manera definitiva e inatacable por algún juzgado o tribunal 
debía publicarse por Internet, con el propósito de incentivar el interés de la población en el conocimiento de las 
resoluciones jurisdiccionales y para fomentar una cultura de transparencia y acceso a la información, según refiere 
dicho acuerdo al que tuvo acceso La Jornada.  

Pero, en los hechos, muy pocos magistrados y jueces han cumplido esa disposición. Las estadísticas oficiales 
demuestran que la mayoría de juzgadores han optado por no hacer públicas sus sentencias, sobre todo a partir del 
principio de que cada juez tiene la facultad de decidir en qué momento tiene frente a sí una sentencia que deriva 
de un asunto relevante. 

De diciembre de 2004 a diciembre de 2009, según refleja el resultado de una estadística del CJF relativa a la base 
de datos de las sentencias ejecutoriadas y resoluciones públicas relevantes generadas por los tribunales de circuito 
y juzgados de distrito, los juzgadores federales han transparentado 926 fallos definitivos. 

Se trata de una cantidad ínfima de sentencias públicas, sobre todo si se toma en cuenta que en el país hay más de 
700 órganos jurisdiccionales a nivel federal, y que en promedio cada juzgado o tribunal resuelve alrededor de mil 
resoluciones por año. 

Esta cifra estadística sobre la falta de transparencia en el Poder Judicial Federal (PJF) se puede consultar en el 
informe que en enero pasado rindió la secretaría ejecutiva de vigilancia, información y evaluación del CJF, que 
encabeza la magistrada Lilia Mónica López Benítez. 

En ese documento también se puede apreciar que de más de 600 juzgadores federales que hay en el país 
encargados de desahogar juicios civiles, administrativos, penales, laborales y en materia de amparo, sólo 156 
magistrados de circuito y 40 jueces de distrito mandaron al menos una sentencia para su publicación en la página 
de Internet del CJF.  

De todos los juzgadores con que cuenta el PJF, en materia de transparencia destacó el magistrado de circuito Jean 
Claude Andre Tron Petit, con 180 sentencias que pudieron consultarse de manera pública en los cinco años 
recientes, seguido por 15 de sus compañeros que apenas enviaron a Internet entre 12 y 26 resoluciones en ese 
periodo. 
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Desde su ingreso como secretario de acuerdos, en 1981, y después como juez federal, Tron Petit ha tenido un claro 
desempeño profesional. 

El 23 de mayo de 2004, al participar en el foro La reforma del Estado y del Distrito Federal, organizado por la 
Comisión del Distrito Federal del Senado, el magistrado del cuarto tribunal colegiado en materia administrativa 
aseguró que la transparencia que el Poder Judicial requiere sólo se logrará si los tribunales se abren a la sociedad 
con mecanismos de control a cargo de los ciudadanos. 

Ese día, el magistrado que encabeza la lista de tribunales que han publicado resoluciones definitivas expresó que 
“los poderes judiciales (federal y estatal) necesitamos ser más conocidos, exponernos más a la sociedad. Es una 
época de apertura y vemos que los seres humanos no podemos ser intachables. 

Necesitamos de ciertos instrumentos de control que nos orienten en los cambios, y la transparencia es un gran 
elemento para que cualquier persona que detente poder o ejerza un acto de autoridad reciba esta 
retroalimentación, expuso Tron Petit, quien calificó al Poder Judicial como caja negra que se debe abrir para 
descubrir los resultados que puede dar. 

Los efectos de la transparencia son muchos y se ha destacado el tema de la independencia, ya que la transparencia 
judicial nos llevaría a una mayor confianza, señaló. 

Ésa es la fuerza necesaria para que pueda haber mayores inversiones y mayor desarrollo en el país; esa seguridad 
jurídica es la pauta para una mayor seguridad financiera, expuso Tron Petit en aquella ocasión. 

En la actualidad, cuando un litigio es resuelto por algún juzgador del PJF, antes de que la sentencia pueda subirse 
a Internet para una consulta pública tiene que pasar por una serie de filtros internos. El primero es el que se pone 
el propio juez, quien decide cuál de sus casos resueltos debe ser considerado asunto relevante. Un segundo filtro es 
el que impone el CJF por conducto de su departamento de comunicación social, que es donde se determina, con la 
supervisión de los consejeros de la Judicatura, qué asuntos deben ser publicados en Internet. 

De esta forma, que un juez o magistrado envíe una sentencia al CJF para su publicación no garantiza que la 
resolución se hará pública, pues la decisión final la tienen los siete consejeros y los funcionarios de comunicación 
social de ese órgano administrativo y disciplinario del PJF. 
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Magistrados y jueces con más resoluciones en Internet 
(Diciembre de 2004 a diciembre de 2009) 
Periódico La Jornada 
Lunes 14 de junio de 2010, p. 23 

Magistrados de circuito: 

Jean Claude Andre Tron Petit (180), Ezequiel Neri Osorio, (26), Ricardo Ojeda Bohórquez (24), Héctor Landa 
Razo y Humberto Suárez Camacho (22), Marco Antonio Arroyo Montero (21), Jesús Antonio Nazar Sevilla (20), 
Pablo Antonio Ibarra Fernández (19), María Del Rosario Mota Cienfuegos (17), Emilio González Santander (15), 
Germán Eduardo Baltazar Robles y José Manuel Hernández Saldaña (14); Rodolfo Castro León (13), Alicia 
Guadalupe Cabral Parra, Jorge Rafael Olivera Toro y Alonso y José de Jesús González Ruiz (12); Adolfo Aragón 
Mendia, Ernesto Martínez Andreu y Guillermo Esparza Alfaro (11), Francisco Javier Cárdenas Ramírez (10). 

Jueces de distrito: 

Agustín Archundia Ortiz (19), Alejandro Villagómez Gordillo (11), Juan José Franco Luna (8), Abel Anaya García 
(7), Álvaro Tovilla León y Blanca Evelia Parra Meza (4). 

 
 

Trascendió que los secuestradores exigen 50 millones de dólares 

No hay pistas, a un mes del plagio de Diego Fernández 

La familia y Lozano Gracia mantienen en secreto los mensajes recibidos 

GUSTAVO CASTILLO GARCÍA 
Periódico La Jornada 
Lunes 14 de junio de 2010, p. 25 

A un mes del plagio de Diego Fernández de Cevallos, los órganos de inteligencia del gobierno federal siguen sin 
pistas del grupo que privó de la libertad al litigante, indicaron fuentes del Gabinete de Seguridad Nacional, tras 
reconocer que la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) federal también detuvo sus investigaciones, las cuales 
realizaba sin la aprobación de la familia del ex senador panista. El 14 de mayo, alrededor de las 22:30 horas, fue 
secuestrado Fernández de Cevallos de su rancho La Cabaña, que se localiza en el municipio Pedro Escobedo, en el 
estado de Querétaro. El gobierno federal desplegó inicialmente todas las instancias de inteligencia civiles y 
militares, al igual que la Policía Federal, tratando de localizar el paradero del ex senador. Sin embargo, las 
investigaciones ministeriales se suspendieron desde el 22 de mayo, un día después de que públicamente 
trascendió que el grupo de plagiarios así lo exigió a la familia del político y ésta al gobierno federal. 
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Las autoridades han podido reconstruir únicamente lo que el político hizo el día del plagio hasta el momento en 
que fue privado de su libertad junto a la puerta de acceso de la casa principal del rancho. Entre otras, que se reunió 
con sus amigos Carlos Loyola Vera, Luis Cabrera y los hermanos Diego y David Fernández Gutiérrez. Asimismo, 
que el grupo de secuestradores esperó a que descendiera de su camioneta para someterlo; le extrajeron del cuerpo 
el chip que permitiría su localización satelital, y luego se lo llevaron de La Cabaña sin que, aparentemente, nadie se 
percatara. La familia de Fernández de Cevallos y el ex procurador general de la República, Antonio Lozano Gracia, 
han mantenido en secreto el contenido y número de los mensajes recibidos del grupo de secuestradores, así como 
las negociaciones sostenidas; sin embargo, ha trascendido que la exigencia económica para su liberación asciende 
a 50 millones de dólares. 

 

Astillero 

Ponerse la negra 

Evasión futbolera 

¿Campañas, elecciones? 

Reino de arrepentidos 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

Ruedan cabezas como balones, mientras el embrujo televisivo mantiene la atención atada al mundialista ir y venir 
de pies. Inmersión profunda a la distracción deportiva que relega e incluso borra los pasajes realmente 
importantes de la grave descomposición nacional. Borrachera futbolística evasiva a sabiendas de que la cruda 
empezó desde antes de la embriaguez. El falso profeta Aguirre sigue machacando desde las pantallas con su 
cantaleta mediocre en contra de la mediocridad, con sus cantos de presunta reavivación nacional desde las 
chequeras empresariales de los beneficiarios de la desgracia a cuyas reacciones sociales violentas se pretende 
conjurar con esas predicaciones de superación personal/nacional. Viaje inaugural de pisa y corre del trágico Felipe 
salado que mantiene una sonrisa de utilería mientras la sangre sigue corriendo sin control en el país que llega a 
una cifra histórica de muertos al mismo tiempo que su selección de futbol empata sin gloria en Sudáfrica. 
Diecinueve asesinados en la ciudad de Chihuahua, veinte cuerpos esparcidos en colonias de Ciudad Madero, 
balacera con varios muertos en un centro comercial de Tepic, más lo que se acumule conforme las teclas van 
captando aquí y allá los fúnebres botones de muestra. Por ello es que la verde futbolera ha quedado 
justicieramente en negra: es el color distintivo del México de hoy, junto con el rojo sangre. Además del balompié y 
las ejecuciones, enfrentamientos y asesinatos, por la cancha mexicana rueda algo que llaman elecciones. 
Personajes socialmente poco identificados, aunque ellos multiplican en propaganda sus nombres oficiales y sus 
referencias de cárteles partidistas, juegan a aparentar que en este país desconchinflado hay una ilusión vigente que 
puede identificarse mediante la palabra democracia. Formalmente están en campaña y técnicamente los 
ciudadanos decidirán los resultados de esas contiendas convenencieramente idealizadas, pero lo cierto es que el 
poder real, el poder del narcotráfico –que se ejerce desde los dos flancos complementarios del mismo negocio, 
desde lo institucional y lo confesamente delincuencial–, es el que definirá la conformación de los nuevos 
escenarios de representación popular.  
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Los encuestadores del Inegi pueden ya dar atemorizada cuenta de lo que va sucediendo en el país, donde hay 
zonas extensas que no aceptan ninguna forma de asomo de lo gubernamental, así sea en la envoltura tradicional 
del levantamiento del censo de cada diez años. Ofensas, rechazo, amenazas e incluso golpes en algunos casos. El 
narcopoder controla partidos y dirigentes, quita y pone candidatos, financia campañas desbordadas, suelta ríos de 
dinero para los operativos electorales del domingo de urnas e inhibe la participación social en la vigilancia y 
desarrollo de esos momentos electorales cumbres. 

Pero el reino de la política mexicana es de los arrepentidos. Chucho Ortega y Manuel Camacho llegan al límite 
largamente sabido de la telenovela sucia llamada Greg, sin opción de mantenerse en la competencia más que 
cambiando de candidato, como se les advirtió desde que inició el proceso de desenlace tan cantado. Más se tensó 
ayer con un accidente aéreo el escenario en el que ciertos grupos políticos se pelean el control del estratégico 
estado cuyo punto más conocido es Cancún. A la hora de cerrar esta columna un vocero oficial de la campaña del 
priísta Roberto Borge aseguraba que éste no había viajado en la nave accidentada y que estaba en su casa, a salvo, 
pero aún no se conocían nombres y saldo del desplome. Como si faltaran motivos para la especulación política en 
esa entidad agitada. 

Otras demostraciones de arrepentimientos y enredos: César Nava también tiene agravios por reclamar y se lanza 
contra el IFE que según eso ahora daña los intereses del partido blanquiazul que se hizo del poder gracias a ese 
instituto de subastas políticas. Y en Oaxaca el ulisismo recurre a una ficha desgastada para tratar de sostener la 
ronda electoral en el plano del pitorreo: el ingrediente Juanito, que alguna vez pretendió asumirse como factor 
contestatario, es metido a las danzas faranduleras en favor del apocado Eviel Pérez Magaña. Y en Sinaloa el PRI, 
por voz de Beatriz Paredes, se hace el desentendido de las acusaciones panistas de que se está desestabilizando el 
proceso electoral, sobre todo luego que una bomba molotov habría sido lanzada contra oficinas municipales del 
partido blanquiazul. 

Y Santiago Creel Miranda se arrepiente de sí mismo y supuestamente restaurado se asoma al balcón 2012 con la 
idea de ser opción, tal vez hasta perreánica. Ayer, por ejemplo, defendió las alianzas entre PAN y PRD, que López 
Obrador había descalificado antes, augurando carro completo del priísmo. Creel cree posible que confluyan en él 
Vicente Fox y Manuel Espino, sus promotores actuales, con lo que sobreviva del calderonismo más el perredismo 
chucho y una supuesta corriente ciudadana. 

Reunidos en uno de tantos encuentros binacionales de legisladores que no llegan nunca a acuerdos trascendentes, 
meros ceremoniales de rutina, mexicanos y estadunidenses aceptan que el Tratado de Libre Comercio ya no 
funciona como se supuso (rancio, lo definió alguno de ellos), pero creen que de cualquier manera hay que 
mantener las cosas como están. Un destacado senador demócrata, Christopher Dodd se permite, en cambio, 
manifestar su asombro por el increíble número de muertes que en México ha producido la supuesta guerra contra 
el narcotráfico, cuya conceptualización rechazó: Esto no es una guerra, es un problema que seguirá existiendo en 
el futuro.  

Y, mientras continúan la huelga de hambre de los electricistas y la resistencia de los mineros, ¡hasta mañana, en 
esta columna que se compadece de las enormes pérdidas acumuladas por la casa de asistencia social denominada 
Grupo México, a cargo del filántropo Germán Larrea, por el cierre de minas de su propiedad! 

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx 
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Totalitarismo a la mexicana 
JOHN M. ACKERMAN 

El lanzamiento de la Iniciativa México (IM) demuestra que el país se acerca de forma franca hacia el totalitarismo. 
Bajo este sistema político, la clase dominante no se conforma con el ejercicio de la autoridad desde las 
instituciones gubernamentales, sino que despliega agresivas campañas propagandísticas con el fin de controlar la 
totalidad de la vida pública y privada de los ciudadanos. Tales intentos de reducación cívica típicamente prometen 
liberar al pueblo de una historia de atraso. Aspiran a crear un país ficticio a partir de una revolución cultural que 
instale nuevos valores y prácticas. 

El principal objetivo de IM es domesticar el histórico espíritu libertario del pueblo mexicano, manifiesto durante 
la Independencia, la Revolución y la lucha por la democracia. En lugar de generar nuevas claves de convivencia 
social a partir de una valoración crítica de la historia nacional, la iniciativa busca minar la autoestima del pueblo a 
través de la repudiación de su pasado. Javier Aguirre llama a enterrar el México de los complejos y alumbrar el 
México de hombres y mujeres seguros de sí mismos. Invita a dejar atrás el México que busca culpables y dar paso 
al México en que todos asumimos responsabilidades. 

El enfoque se asemeja a las estrategias de choque utilizadas en algunos centros de rehabilitación de dudosa 
procedencia que obligan a los internos a primero denigrarse al extremo con tal de reconocer sus errores pasados. 
IM busca generar una crisis de identidad y un vacío espiritual en el pueblo mexicano que posteriormente pueda 
ser llenado con mensajes propagandísticos artificiales diseñados directamente por la clase política y empresarial. 

IM no busca, ni de lejos, que el pueblo mexicano se concientice de que tiene la fortaleza para salir de la situación 
actual, sino de convencerlo de que él es el principal responsable de su infortunio. ¿Estás orgulloso de este México?, 
pregunta el video de presentación de la iniciativa, “El de los pretextos. El del eterno ‘ya merito’. El que siempre 
espera lo peor. El que sólo busca culpables. El que aprende a vivir con miedo. El que prefiere los triunfos 
individuales a los triunfos colectivos.” De acuerdo con Televisa, México necesita de un poder salvador, un ángel 
que lo pueda rescatar de su pecado original. 

No es mera coincidencia, entonces, que dentro de este siniestro proyecto el Ángel de la Independencia ya no es 
más un símbolo de las victorias de los héroes de 1810 sino la punta de lanza para la construcción de un nuevo 
México dirigido y controlado por la mediocracia del país. Habría que recordar que apenas hace unos días, Felipe 
Calderón extrajo los restos que descansaban en paz en la equina de Florencia y Reforma. Ahora, este monumento 
se convierte en el pulpito desde donde el pastor Javier Aguirre regaña y dirige a las masas mexicanas ahora 
obedientes y respetuosas. 

A la par de la intensa campaña propagandística, IM también ofrece una zanahoria de 6 millones de pesos a cinco 
proyectos sociales o ambientales. Esta suma es un pequeño cacahuate para Televisa, Tv Azteca y las otras 
empresas de comunicación involucradas. La cantidad de recursos que ahorrarán al deducir fiscalmente los 
espacios y recursos donados a la iniciativa fácilmente sumará más de 10 veces la nimia inversión inicial. Si estos 
empresarios realmente quisieran contribuir al desarrollo nacional, empezarían por pagar los más de 200 millones 
de pesos en multas que el Instituto Federal Electoral (IFE) les ha impuesto por no sujetarse a la legalidad. El IFE 
ya ha declarado que este dinero no se reciclaría a los partidos políticos, sino que se utilizaría para mejorar la 
investigación y el desarrollo científico del país. 
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No es generosidad sino mezquinidad la que motiva a las televisoras a lanzar el proyecto de Iniciativa México. Aquí 
se ve su claro interés por controlar la sucesión presidencial de 2012 ante el vacío de poder generado por el gran 
fracaso del gobierno de Calderón. Beatriz Pagés ha resumido con particular elocuencia los propósitos del 
programa, cuando señala que IM busca crear futuros prospectos a la Presidencia de la República y que está 
dirigido a descubrir líderes sociales naturales o incluso, ¿por qué no?, a fabricarlos con el poder de las cámaras y 
los reflectores (El Universal, 12 de junio). 

Otro aspecto que caracteriza el totalitarismo es la intolerancia hacia la oposición política, la cual no ha faltado en 
la promoción de IM. Ciro Gómez Leyva afirma que los críticos del IM son élites conservadoras supuestamente de 
izquierda, pero que realmente son reaccionarios lacrados por la incapacidad que intentan esconder su 
resentimiento con la jerga del pueblo y la soberanía (Milenio, 7 de junio). 

No nos dejemos engañar por este esfuerzo de depuración ideológica y control social a la que aspiran los principales 
medios electrónicos del país. La Independencia y la Revolución mexicanas son ejemplos del poder de la resistencia 
de una ciudadanía rebelde, crítica y activa, dispuesta a conquistar al poder político y económico para sí misma. 
Sigamos su ejemplo. 

http://www.johnackerman.blogspot.com 
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Con estilo 
de crack
Cristiano Ronaldo 
y Kaká, entre otros, 
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Muy difícil 
de superar
Apple supera las 
expectativas con el 
iPhone 4. Conoce los 
detalles de su avanzada 
tecnología. 
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¿Qué quieres 
compartir?
Conoce lo que dice la “letra 
chiquita” de las redes 
sociales, que permite que 
tus datos sean revelados.
d gráfico

extras de hoy:

Sepultan a víctimas
sin recibir protección

dGastarán en Hidalgo
dls. 10 mil millones;
en EU, una instalación
cuesta dls. 40 millones

Noel García

Mientras que en México está ato-
rado el arranque de la construc-
ción de la refinería de Tula, que 
costará 10 mil millones de dóla-
res, en Estados Unidos hay plan-
tas operando que Pemex podría 
rentar o comprar por un precio 
de 40 millones de dólares.

Esta cifra contrasta hasta con 
los 384 millones de dólares que 

la paraestatal tiene planeado in-
vertir en la refinería de Hidal-
go sólo para este año, aparte de 
que la megainversión en Tula 
requerirá de cinco o seis años 
adicionales a la fecha en la que 

cuente con todos los permisos.
Según especialistas, México 

podría ahorrarse mucho si apro-
vechara el momento de bajo con-
sumo de gasolinas que tiene a las 
refinerías de EU operando muy 
por debajo de su capacidad.

El mismo director de Pemex, 
Juan José Suárez Coppel, recono-
ció esta oferta de refinerías.

“Hay un exceso de capaci-
dad en este momento (en Esta-

dos Unidos)”, dijo Suárez Coppel 
hace unas semanas en California.

“Hoy día, el precio de las re-
finerías en Estados Unidos es 
una quinta parte de lo que cues-
ta construir una nueva”.

De acuerdo con datos de la 
Agencia de Información de Ener-
gía estadounidense (EIA, por sus 
siglas en inglés), existen en su te-
rritorio por lo menos nueve refi-
nerías en venta.

En la costa estadounidense 
del Golfo de México se ofrece una 
de ellas, con capacidad para pro-
cesar 30 mil barriles diarios, en 40 
millones de dólares.

Manuel Betancourt, ex sub-
director de Planeación de Pemex 

Refinación, aseguró que una es-
trategia de compra de plantas 
permitiría tener márgenes inme-
diatos de refinación.

El senador Juan Bueno To-
rio, ex director de Pemex Refina-
ción, dijo que él promovió nuevos 
esquemas, como maquilar crudo 
mexicano en otras refinerías, pe-
ro el Consejo de Administración 
y Hacienda lo impidieron.

“Hoy, con las modificaciones 
que hicimos a la legislación de Pe-
mex, el Consejo de Administra-
ción tendrá más capacidad para 
tomar estas decisiones”, aseveró.

Jaime Williams, presidente 
de la Comisión de Energía de la 
Concamin, afirmó que, una vez 

que entre en vigor la legislación 
referente al cambio climático en 
EU, la demanda de gasolina será 
menor, por lo que habría mayor 
capacidad de refinación disponi-
ble en el vecino país.

Debido a esto, Pemex y el Go-
bierno podrían formular, con cier-
ta creatividad legal, un acuerdo 
para refinar el crudo mexicano en 
Estados Unidos y mandar la gaso-
lina a México para su consumo.

Por falta de refinación, el País 
depende de la importación de ga-
solina. Según Pemex, en 2009 in-
gresaron 13 mil 310 millones de 
dólares de petrolíferos.

Con información de agencias

Mirtha Hernández

A partir de agosto, los alumnos de 
600 escuelas públicas de la Ciu-
dad de México tendrán dos horas 
más de clases al día en las que les 
darán inglés, computación, edu-
cación artística y más tiempo de 
educación física.

Bajo este esquema, conocido 
como jornada ampliada, los ni-
ños asistirán en un horario que 
comenzará a las 8:00 horas y ter-
minará a las 14:30, en lugar de las 
12:30, como sucede hasta ahora.

Las 600 escuelas en las que 
se aplicará el programa en el año 
escolar 2010-2011 equivalen al 25 
por ciento del total de planteles 
públicos en el DF, los cuales son 
manejados por la SEP.

El administrador federal de 

los Servicios Educativos del DF, 
Luis Ignacio Sánchez, explicó en 
entrevista que este programa se-
rá posible debido a que, cada año, 
el sistema educativo del DF dis-
minuye entre uno y 1.5 por cien-
to su número de estudiantes –an-
te la caída de los índices de nata-
lidad–, por lo que cada vez son 
más reducidos los grupos de ho-
rario vespertino.

“En escuelas de la parte cén-
trica –Benito Juárez, Miguel Hi-
dalgo, Cuauhtémoc–, se nos em-
piezan a quedar algunos salones 
vacíos (...) Estamos optando por-
que en aquellas que tienen poca 
matrícula en las tardes, las poda-
mos hacer de jornada ampliada y 
reubicar las plazas de estos profe-
sores”, explicó.

Actualmente, hay 84 escuelas 
bajo ese esquema, como parte de 
un programa piloto.

En algunas de ellas, las solici-
tudes de inscripción se incremen-
taron hasta en 400 por ciento, de 
acuerdo con datos de la SEP.

“Ha quedado muy bien este 
horario. Es aprovechar el tiempo, 
en lugar de que se fueran a la ca-
sa o anduvieran en la calle”, dijo 
Víctor, padre de un niño de cuarto 
año de la primaria Miguel F. Mar-
tínez, en la Miguel Hidalgo.

CIUDAD 2

REFORMA / Staff

CHIHUAHUA.- Los 19 hombres 
ejecutados a balazos el viernes en 
el centro de rehabilitación Fe y 
Vida fueron sepultados en varios 
cementerios de esta Ciudad sin 
que sus familiares contaran con 
resguardo de alguna autoridad.

Los deudos despidieron a sus 
hijos, esposos y hermanos, se rehu- 
saron a hacer  declaraciones e im-
pidieron que se tomaran fotos.

Sólo una madre expresó que 
carga con la culpa de haber ig-
norado un mensaje que su hijo 
le envió vía celular, en el que le 
suplicaba que lo sacara del cen-
tro de rehabilitación porque los 
iban a matar.

“Hace como 15 días, me man-
dó mi hijo José un mensaje de 

Alemania arrancó a toda máquina y arrolló a 
Australia. Klose (foto) anotó y quedó a cuatro goles 
de Ronaldo, el jugador con más anotaciones en 
Mundiales. El árbitro mexicano Marco Rodríguez 
tuvo una actuación cuestionada.
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texto a mi celular pidiéndo-
me que lo sacara porque ha-
bían sido amenazados y que 
los iban a matar porque en Fe 
y Vida se estaban refugiando 
muchos (integrantes de la ban-
da de los) ‘mexicles’”, lamentó 
la mujer entre sollozos.

Las víctimas fueron sepul-
tadas en cementerios munici-
pales de esta Ciudad, ya que 
las familias son de escasos 
recursos económicos.

Además de no brin-
dar protección a las fa-
milias, las autoridades 
retiraron el resguardo 
que mantenían hasta 
la noche del sábado 
en el centro de reha-
bilitación atacado.

NACIONAL 9

¿No que muy urgente?
Cuando el Presidente Felipe Calderón anunció la construcción de la nueva refinería, en marzo de 2008, 
calificó el asunto como algo “urgente”. 

d El proyecto fue incluido como una 
de las prioridades dentro del 
programa de reactivación económica 
presentado en octubre de ese año. 
d La realidad ha sido muy distinta al 

discurso: de entrada, el Gobierno 
federal tardó un año y cinco 
meses en decidir dónde construir 
la nueva refinería. El anuncio de que 
sería en Tula se dio a conocer en 

agosto de 2009.
d Hasta el día de hoy, ni siquiera 

se ha construido la barda para 
delimitar los terrenos de la nueva 
planta pese a que el director de 
Pemex se comprometió a que estaría 
en abril.
d Lo que ha sobrado son pretextos 

para retrasar el inicio de las obras: 
1. No se tienen los títulos de 

propiedad ni las escrituras de las 
700 hectáreas (lo cual es negado por 
el Gobierno de Hidalgo). 
2. Apenas se contrató el proyecto de 
ingeniería básica y deben pasar ocho 
meses para los estudios.
3. Se detectó en el lugar de construc-
ción presencia de vestigios arqueoló-
gicos y hay que esperar el permi-
so del INAH.

nEgOCiOS

Son lo mismo... 
pero más caros
México tiene los 
medicamentos 
genéricos más costosos 
entre 12 países 
de la OCDE.
Página 1

lE da miEdO, huyE... ¡lO aRRESTan!
“Hay que tener muchos huevos para ponerse delante de un 
toro, y a mí, hoy, me faltaron”, reconoció Christian Hernández 
luego de que, en un hecho insólito en la Plaza México, tratara de 
huir del ruedo por miedo. La Policía lo arrestó, y, tras pagar una 
multa, quedó libre. CANChA 47

d Una camioneta del centro Chihuahua sin Drogas para una Nueva 
Esperanza fue incendiada, mientras que un interno fue apuñalado.
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Olvidan la pobreza en mitin de Eviel 
Crónica: Aceitan en Oaxaca la maquinaria del acarreo 

Benito Jiménez 

(14 junio 2010).- Enviado 

  
OAXACA, Oax.- La pobreza de esta estado no se refleja en un mitin del PRI. Por recursos no paran. Los hay para 
pagar camiones urbanos y foráneos para traer a la gente de sus pueblos a la ciudad, para dar lonches, agua, 
playeras con la imagen del candidato, para rentar un sonido de primera calidad y un espacio de lujo: el centro de 
convenciones. Construido por el Gobierno estatal para eventos de importancia. Un animador al micrófono invita a 
la gente a bailar, a cantar y a corear porras a favor de Eviel Pérez Magaña, el candidato de la coalición PRI-PVEM. 
Para ello hasta se fusilaron la canción oficial del Mundial de Futbol. La voz del español David Bisbal es imitada por 
otra que dice: "Eee eee eeevieeel, eee eee eeevieeel". Un canto oportuno en tiempos de fútbol. 

Antes de que arribe el candidato, el cuerpo de seguridad recorre el escenario. Hombres de chaleco rojo con radios 
de frecuencia en mano vigilan que nadie eche a perder el magno evento. Al viejop estilo priistas, afuera del 
auditorio, decenas de camiones se van estacionando con grupos de indígenas con ánimo de gritar a su candidato. 
"Lo que nos gusta es que ellos (los priistas) sí nos dan playeras y comida", expresa una señora del municipio de 
Teotitlán del Valle. Se emociona con las prendas que le regalan. Rubias edecanes con vestidos regionales dan la 
bienvenida de los acarreados. 

A la hora de los discursos, la presidenta nacional del PRI, Beatriz Paredes, ofreció apoyar los programas del futuro 
Gobernador, Eviel Pérez Magaña, con recursos desde la Cámara de Diputados. "Cuando falta el agua, la jefa de 
familia es la que más sufre. Desde la Cámara donde se aprueban los recursos apoyaremos a Eviel", prometió la 
también diputada federal. "Aplaudan, aplaudan", incitaba el coordinador de la campaña de Eviel Pérez en la 
región de Valles Centrales, José Antonio Hernández, uno de los operadores de la campaña del candidato priista. 

 Buenas cuentas 

Ante más de 2 mil personas de los municipios de los Valles Centrales, Pérez Magaña prometió a Paredes entregar 
buenas cuentas al priismo nacional. Vamos a ganar. Vamos a entregarle resultados positivos, señora presidenta, 
porque en Oaxaca tenemos cuadros priistas de base que van a lograr el triunfo en las elecciones del 4 de julio", 
comprometió el candidato con gesto triunfalista. "Éstos son los activos. Son los cuadros que sostienen el partido y 
cada uno se multiplica en los barrios y en las agencias. Hoy, el PRI en Oaxaca está más fuerte porque atendemos 
las demandas, porque volteamos a ver a los campesinos, porque tenemos una estructura de sangre y de hueso", 
dijo el delfín del Gobernador Ulises Ruiz Luego criticó a Gabino Cué, candidato de la alianza PRD, PAN, PT y 
Convergencia, a quien reprochó que sólo busca la confrontación mediante debates estériles. Al final del mitin, los 
priistas se mostraron satisfechos. A pesar del dispendio, Eviel Pérez Magaña demostró a Paredes su capacidad de 
convocatoria. 
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Vigilan a 'mapaches' 
Benito Jiménez 

(14 junio 2010).- OAXACA.- Maestros de la Sección 22 del SNTE llamaron a la ciudadanía a no votar por los 
candidatos surgidos del Gobierno de Ulises Ruiz. En mensajes difundidos en medios electrónicos locales, el 
dirigente de los maestros, Azael Santiago Chepi, advirtió que el 4 de julio evitarán las "mapacherías". Los 
profesores mantendrán su plantón que instalaron en el Zócalo de esta ciudad desde principios de junio con lo que 
más de un millón 200 mil alumnos continuarán sin clases. El magisterio oaxaqueño realizará hoy una marcha en 
demanda de beneficios económicos para los maestros de la entidad. 

 

Sufre secuestro ex funcionaria 
Reportan 'levantón' de la ex secretaria de Transporte con José Murat 

Benito Jiménez 

(14 junio 2010).- Enviado 

OAXACA, Oax.- La ola de violencia en Oaxaca subió ayer de tono con el secuestro exprés de Aurora López 
Acevedo, secretaria del Transporte en el sexenio de José Murat. Fuentes de la Procuraduría de Justicia de Oaxaca 
confirmaron que la ex funcionaria fue "levantada" el sábado en la noche al salir de un café ubicado en la zona 
comercial de la Colonia Reforma. Durante su gestión como titular de Transporte, López Acevedo fue acusada de 
manejo ilegal de placas y concesiones. Según testigos, la también empresaria del transporte fue levantada por dos 
sujetos armados. La Procuraduría estatal informó que López Acevedo fue localizada a las 4 de la mañana del 
domingo, al parecer con algunos golpes contusos. "Esperamos que ella levante la respectiva denuncia para dar 
investigación al caso", dijo una fuente ministerial. 

En días pasados, López Acevedo interpuso diversas denuncias contra las autoridades estatales por intervenciones 
telefónicas a empresarios y políticos. También se distanció del Gobernador Ulises Ruiz e incluso se negó a apoyar a 
Beatriz Rodríguez, candidata del PRI a la Alcaldía de Oaxaca. "Entre cuatro y cinco de la mañana nos indicaron 
que estaba en la Cruz Roja de Oaxaca con algunos golpes contusos, pero entendemos que no está grave pues ya 
está en su casa", expresó uno de los familiares de la ex funcionaria. 

De acuerdo con fuentes ministeriales, al iniciar el Gobierno de Ulises Ruiz, López Acevedo contaba con diversas 
órdenes de aprehensión por diversas faltas administrativas ocurridas durante su gestión como servidora pública. 
Incluso, dos de sus ex colaboradores fueron consignados. La ex funcionaria salió al paso de las órdenes de 
aprehensión mediante amparos que promovió en diversos juzgados. 
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Descarta Monreal declinar por Mejía 
Rechaza candidato del PT al Gobierno de Zacatecas propuesta de sol azteca 

Gerardo Romo 

(14 junio 2010).- Corresponsal 

ZACATECAS.- El candidato del PT a la Gubernatura de Zacatecas, David Monreal, descartó ayer que vaya a 
declinar y sostuvo que irá hasta el final del proceso. "Quiero decirles, para que a ver si dejan de confundir a 
nuestra gente, que David Monreal y este movimiento ni declina ni se inclina. Vamos a seguir hasta el final, hasta la 
victoria. Vamos a ir a luchar por nuestra gente, Que nadie se confunda y no hagan caso de especulaciones", aseveró 
durante un mitin. Manuel Camacho Solís, coordinador del Diálogo para la Reconstrucción de México (DIA), dijo 
que buscan convencer a David Monreal de que el PT decline a favor del candidato del PRD, Antonio Mejía Haro, a 
fin de no perder el Gobierno de Zacatecas. 

"Sin esa división, la Gubernatura estaría segura para la izquierda, pero, a pesar de todo, espero que seamos 
capaces de lograr un acuerdo final antes de las elecciones en Zacatecas", dijo Camacho el sábado pasado. 
Acompañado por su hermano, el senador Ricardo Monreal, el aspirante petista exhortó a los zacatecanos a recibir 
todo lo que los Gobiernos estatal y federal van a repartir para coaccionar el voto, pero les pidió votar por él. "Todo 
lo que les llegue, recíbanlo. Si llegan los pollos amarillos, el cemento, la varilla, agárrenlos. Si les llega dinerillo, 
agárrenlo, pero voten por Monreal", sugirió a sus seguidores. 

Anclados en la izquierda 

Ricardo Monreal acusó de "buscachambas" a los ex monrealistas que apoyan al candidato priista Miguel Alonso. 
"Esos amigos del poder que andan en busca de chamba de nuevo ya están en el otro partido, el PRI. Ahora resulta 
que siempre han sido tricolores, qué vergüenza. "Qué bueno que los lambiscones y los chambistas se fueron del 
otro lado. Así David Monreal será libre de elegir a su gabinete con hijos de campesinos y obreros preparados que 
no lo van a traicionar", dijo el ex Gobernador. 

El senador denunció que los militantes del Partido del Trabajo han sido objeto de presiones y amenazas. "Hemos 
sufrido persecución, exclusión y amenazas. Querían tumbar a la mala la candidatura de David porque saben que 
vamos a ganar. "Nosotros seguimos anclados en la izquierda. Nada de hacer alianzas ni con el PRI ni con el PAN. 
Nada de hacer alianzas con los traidores. Vamos solos y vamos a ganar", aseguró. A 23 días de los comicios, 
informó que solicitó licencia para ausentarse de su tarea legislativa e incorporarse de lleno a la campaña de su 
hermano. 
 
"Voy a recorrer los pueblos, voy a grabar spots y a tratar de ayudar a David. Hago un llamado a los perredistas 
honestos de izquierda a que se sumen a este gran movimiento", arengó. Llamó a los petistas a defender sus votos y 
cuidar las casillas el 4 de julio. "No nos confiemos. Ésos son muy mañosos. Vamos a cuidar las casillas, vamos a 
cuidar de aquí al 4 de julio los votos que están con David", exhortó. 

  
  



 
LUNES 14 DE JUNIO DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
4 

  
Así lo dijo 

"David Monreal ni declina ni se inclina. Nosotros vamos solos hasta la victoria". 

David Monreal, Aspirante petista a la Gubernatura de Zacatecas 

  
"Hago un llamado a los perredistas honestos a que se sumen a este gran movimiento". 

 
Ricardo Monreal, Ex Gobernador de Zacatecas 

 

Alcanza Calderón a priista, dice Nava 
Gerardo Romo 

(14 junio 2010).- Corresponsal 

ZACATECAS, Zac.- El presidente del PAN, César Nava, aseguró ayer que el aspirante de su partido al Gobierno de 
Zacatecas, Cuauhtémoc Calderón, emparejó en las preferencias electorales al priista Miguel Alonso tras el debate 
del pasado 4 de junio. "El triunfo en el debate puso al candidato del PRI en su real medida. Estamos seguros que la 
elección por lo menos se ha empatado. La moneda está en el aire. A tres semanas antes del 4 de julio, podemos 
decir que no hay nada para nadie", aseveró Nava. El dirigente panista presentó una encuesta en la que Calderón 
tiene 26.5 por ciento de las preferencias, contra 24.98 por ciento del priista Miguel Alonso Reyes y 17.6 por ciento 
del perredista Antonio Mejía "La elección está entre Cuauhtémoc Calderón y Miguel Alonso. El triunfo está a tiro 
de piedra, y estoy seguro que la vamos a ganar", dijo. 

Nava sostuvo que, de los cuatro aspirantes, Calderón es el único que no tiene nexos ni compromisos con el ex 
Gobernador Ricardo Monreal. "Es el único que no ha trabajado para Ricardo Monreal. Es el único que garantiza 
un proyecto distinto para Zacatecas", destacó. Tras señalar que Zacatecas es una prioridad para su partido, Nava 
adelantó que los panistas van a buscar el voto de los indecisos. 

Al referirse al supuesto empate entre el PRI y el PAN, Nava no descartó que el tricolor haga encuestas a modo para 
favorecer a su candidato. "No dudamos que venga una ofensiva con supuestas encuestas publicadas por el 
candidato del PRI, que buscarían artificialmente generarle una ventaja, pero nadie puede tapar el sol con un 
dedo", expuso. 
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Advierten costo para el PAN 
Verónica Jiménez 

(14 junio 2010).- Corresponsal 

ATITALAQUIA, Hgo.- El PAN pagará en las urnas el retraso en la construcción de la refinería Bicentenario, 
coincidieron empresarios y políticos hidalguenses. "Vemos que hay una indefinición e incertidumbre, el 
Presidente falló, le falló a los hidalguenses y es evidente que el tema se aprovechó para las elecciones sin embargo 
se equivocaron porque al único que le va a costar será al PAN, indicó el presidente de la Cámara Nacional de 
Comercio en Pequeño, José Luis Guevara. Guevara junto con otros empresarios publicaron una carta abierta 
dirigida al Presidente Calderón, no sólo por la refinería, sino también por el aeropuerto de Tizayuca. 

"Estamos observando con preocupación que no hay certidumbre en el proyecto de la refinería, hay un discurso 
político electoral en torno al tema. Xóchitl Gálvez, candidata al Gobierno del estado por la Alianza Hidalgo nos 
Une, ha dicho que ella tiene amigos en Pemex y que ella puede resolver el problema de los atrasos de la refinería 
entonces creemos que esto, más que un proyecto de estado, es un proyecto de amiguismos, criticaron. Los 
reclamos para que el Presidente Felipe Calderón dé una explicación al retraso de la obra, se han recrudecido en los 
dos últimos meses. 

Desde el Gobernador Miguel Osorio Chong, quien ha emplazado una y otra vez a iniciar la obra, hasta los 
diputados locales y federales y campesinos han solicitado de manera enérgica poner en marcha la obra o de lo 
contrario regresar el dinero, mil 500 millones de pesos, además del pago de intereses generados hasta el momento 
y otros daños provocados durante todo el proceso de negociaciones, compra-venta y donación de los terrenos. El 
presidente del Comisariado Ejidal de Atitalaquia, Hidalgo, Valentín Montoya, aseveró que Calderón ha perdido 
toda credibilidad y que eso le va a costar a los candidatos de su partido el próximo 4 de julio cuando se elegirá al 
nuevo Gobernador del estado y a 30 diputados locales, 18 de mayoría relativa y 12 de representación proporcional. 

Los diputados locales de la 60 legislatura local, incluidos los de la Oposición, PAN y PRD, que van en alianza por la 
gubernatura, se sumaron a la exigencia para que la Secretaria de Energía, Georgina Kessel, se reúna de manera 
urgente con ellos para que les explique en qué va el proceso de la refinería y por qué se ha retrasado. Roberto 
Pedraza, presidente de la Junta de Coordinación Legislativa de la 60 legislatura, sostuvo que por el retraso en la 
obra habrá un costo político que se reflejaría en las urnas. "Yo creo que la implicación de no tener la refinería se 
cargaría para el Presidente de la República y para su partido, ese mi punto de vista", dijo a REFORMA. 

Afirmó que el retraso de la obra y la incertidumbre es una falta de atención a un estado como Hidalgo, que 
cumplió pese a todo lo que estaba en contra para entregar las tierras y a un Congreso que trabajó para aprobar una 
deuda millonaria que está costando intereses. Hay desconfianza en el Presidente, hay gente que esperaba esos 
empleos, Hidalgo se merece una oportunidad de desarrollo y el proyecto de la refinería lo permitirá", insistió. Por 
su parte la diputada perredista Estela Rubio, consideró que hay una seria afectación en lo económico para 
Hidalgo, pero más allá de eso, hay una pérdida de credibilidad del Presidente Calderón y eso repercutirá 
negativamente en el resultado de las elecciones. 
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Admite Ortega errores de gobiernos perredistas 
Érika Hernández 

(14 junio 2010).- El presidente nacional del PRD, Jesús Ortega, reconoció que el repunte del PRI en estados 
como Zacatecas se debe a que los gobiernos perredistas dejaron "vacíos" que aprovechó el tricolor. Dijo que el 
error del PRD fue no aprovechar la posición de segunda fuerza que logró en 2006, pues en muchas ocasiones 
simplemente tomó distancia sobre asuntos claves para el País. Ortega señaló en entrevista que, pese a los errores, 
aún es tiempo de frenar al PRI en los comicios de 2010 para cerrarle el paso en 2012. "¿Cuál es nuestra parte de 
responsabilidad? Que, en un momento clave del País en que haberse dado la alternancia, dejamos espacios que los 
llenó el PRI. 

"El PRI, que era tercera fuerza y que estaba a punto de caer a la marginalidad política, plantea una estrategia de 
acuerdos con el Gobierno panista de: 'Apruébenme el Presupuesto de cada año, y el Gobierno daba concesiones'", 
explicó. "El PRD debió ser un actor fundamental de la vida política, pero asumió que no fue así. Debimos empujar, 
lograr acuerdos para que no nos estancáramos", indicó. Aunque Ortega reconoció que los gobiernos y legisladores 
perredistas han cometido errores que los llevaron a convertirse en la tercera fuerza, negó que haya habido 
descuidos en la selección de candidatos pese a que algunos han sido acusados de tener nexos con el crimen 
organizado, como es el caso de su ex candidato a la Gubernatura de Quintana Roo Gregorio "Greg" Sánchez. No 
hubo descuido. El año pasado fuimos los únicos que presentamos la lista de candidatos a la PGR. En el caso de 
Greg, pedimos que nos informaran. "Los procedimientos contra perredistas tienen un objetivo rumbo al 2012 para 
descalificar al PRD. Es una estrategia de los sectores más atrasados del PAN en el Gobierno", señaló Ortega. 

 

 

Cae nave en QR con staff de Borge 
Confirman la muerte de siete personas. Hallan cuerpos cerca de Carrillo Puerto; suspende 
campaña candidato del tricolor 

Sergio Caballero 

(14 junio 2010).- Corresponsal 

CANCÚN. QR.- Una aeronave en que viajaban integrantes del equipo de campaña del candidato de la coalición 
PRI-PVEM- Panal a la Gubernatura de Quintana Roo, Roberto Borge, se desplomó ayer cerca de la ciudad de 
Carrillo Puerto. El equipo de campaña del aspirante priista confirmó la muerte de siete personas entre tripulantes 
y pasajeros. "Todos los tripulantes y pasajeros desgraciadamente fallecieron", señaló Borge a través de un 
comunicado. En la avioneta tipo Caravan viajaban el capitán Salvador Aguilar; Fernando Marchan, jefe de 
seguridad de Borge; Óscar Esquivel, Jesús Garmendia, Mauri Magaña, Daniel Pacheco y Katy Rodríguez. "Es un 
dolor inmenso e indescriptible perder a compañeros tan cercanos y tan queridos", comentó el candidato priista, 
quien anunció que la suspensión sus actividades de campaña. 
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Antes, el secretario de Gobierno del estado, Eduardo Ovando, confirmó el desplome del aeronave. "Cayó en medio 
de la selva, no tenemos más datos por el momento", dijo el funcionario. Fuentes extraoficiales indicaron que la 
avioneta se desplomó alrededor de las 18:00 horas. Fuentes de la Policía Federal (PF) informaron de la 
localización de siete cuerpos calcinados. Ayer, el candidato priista visitó comunidades del municipio de Felipe 
Carrillo Puerto, acompañado, entre otros, por el actor Roberto Palazuelos, también empresario turístico en Tulum. 
Borge, quien desde Cancún se reportó a salvo, regresó por la noche a Carrillo Puerto en avión. 

"Estoy bien. Estoy buscando a mis muchachos. Rumbo a Carrillo Puerto a ver a mis muchachos. Está la búsqueda, 
sigamos pidiendo que estén bien. "Mi piloto Salvador es muy diestro. Les pido se unan en mis oraciones para que 
mis muchachos estén bien. Pasando Tulum rumbo a Carrillo Puerto", informó el aspirante del tricolor a través de 
twitter antes de que se confirmara la muerte de todos los ocupantes del vuelo. Miguel Ángel Ramos Real, titular de 
Secretaría de Seguridad Pública del Gobierno estatal, informó que la nave cayó a dos kilómetros del aeródromo de 
Carrillo Puerto. 

Mencionó el funcionario que la nave cayó en un lugar de difícil acceso y las brigadas tuvieron que abrir brecha. "Es 
en medio de la selva cerrada", añadió. Por la noche, el equipo de campaña confirmó que Fernando Marchan, jefe 
de de seguridad del abanderado priista, estaba entre los pasajeros del avión que se desplomó. "Es importante 
precisar que Roberto Borge no viajaba en la avioneta. "El candidato ya había retornado a la ciudad de Cancún 
cuando fue informado del lamentable accidente", informaron a través de un comunicado. "En la avioneta tipo 
Caravan viajaban el capitán Salvador Aguilar y su copiloto, Fernando Marchan, jefe de seguridad del candidato; 
Oscar Esquivel, Jesús Garmendia, Mauri Magaña, Daniel Pacheco y Katy Rodríguez, asistente de gestión social", 
agrega el reporte. 

  
Así lo dijo 

"Todos los tripulantes y pasajeros desgraciadamente fallecieron". 

  
"Es un dolor inmenso e indescriptible perder a compañeros tan cercanos y tan queridos". 

 
Roberto Borge, Candidato del PRI al Gobierno de Quintana Roo 
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Tragedia 
  
En la avioneta desplomada en Carrillo Puerto murieron los siete pasajeros 

  
· Salvador Aguilar 
Capitán de la aeronave 
· Fernando Marchan 
Jefe de seguridad 
· Óscar Esquivel 
· Jesús Garmendia 
· Mauri Magaña 
· Daniel Pacheco 
· Katy Rodríguez 
  

 

Acusa PRI uso ilegal de erario en Tlaxcala 
Ana Laura Vásquez 

(14 junio 2010).- Corresponsal 

TLAXCALA.- Mariano González Zarur, candidato a la Gubernatura de Tlaxcala por la alianza PRI-PVEM, vaticinó 
que la elección del 4 de julio se resolverá en los tribunales. Dijo que el proceso electoral en la entidad se caracteriza 
por el desvío de recursos y presión hacia burócratas, estudiantes y beneficiarios de los programas sociales por 
parte de los Gobiernos estatal y federal para favorece a la candidata panista, Adriana Dávila. A 20 días de los 
comicios, González Zarur indicó que su partido tiene pruebas sobre la manipulación de programas sociales y de 
sus beneficiarios, así como del desvío de recursos públicos para favorecer al blanquiazul en las urnas. 

"Tenemos las pruebas de todo lo que están haciendo y lo que puede pasar es que o las autoridades electorales en el 
estado actúan bien, o vamos a tener que irnos al Tribunal Electoral Federal", advirtió. En campaña por Apizaco, el 
aspirante priista insistió que la presión que hay hacia los electores provoca el riesgo es judicializar la elección por 
Tlaxcala. "Deberíamos dejar que la ciudadanía sin coacción, sin presión, decidiera qué es lo que quiere, sino tarde 
o temprano el estado se va a convulsionar, acotó. 

Remarcó que el estado no puede ir a experimentar con un Gobierno improvisado y que representa una aventura en 
la política. González Zarur señaló que corresponde a su partido interponer las denuncias correspondientes por el 
mal uso del erario público para favorecer al partido que actualmente ocupa el Gobierno local y federal. "Nosotros 
traemos ciudadanía. Seguimos una estrategia diferente, no hemos hecho estrategia de movilización. No le apuesto 
a la mercadotecnia, ni a los medios de comunicación, porque los medios no van a votar. "Nosotros hemos 
demostrado que no coaccionamos el votos y que no presionamos a la gente", aseguró. 
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Niegan alianza en 2012 
(14 junio 2010).- PUEBLA. El dirigente del PRD, Jesús Ortega, descartó una alianza con el blanquiazul en 2012.  

 

Exige Nava a Lozano aclare bienes 
Raúl Muñoz 

(14 junio 2010).- Corresponsal 

AGUASCALIENTES.- El presidente del PAN, César Nava, dijo ayer que presentarán una denuncia contra el 
candidato del PRI al Gobierno de Aguascalientes, Carlos Lozano, por presunto enriquecimiento inexplicable y para 
que aclare el origen de los recursos con los que adquirió propiedades por 320 millones de pesos. "La denuncia la 
vamos a presentar esta misma semana. Tenemos pruebas documentales de la existencia de los inmuebles, de la 
titularidad de la propiedad de los inmuebles y del monto al que ascienden, con operaciones de dudosa 
procedencia, con recursos de dudoso origen. "Como decía Chico Ché, le podría preguntar a Carlos Lozano: '¿Quién 
pompó, quién pompó esos inmuebles, quién pompó'", dijo Nava durante un acto de campaña del candidato 
panista Martín Orozco en la comunidad de San Luis de Letras, municipio de Pabellón de Arteaga. 

Precisó el dirigente del blanquiazul que la denuncia la presentarán en Aguascalientes y en Zacatecas, donde el 
aspirante priista ha ocupado cargos públicos, así como ante la Auditoría Superior de la Federación. El pasado 3 de 
junio, durante el debate de candidatos a la Gubernatura, Orozco exhibió una lista de 15 inmuebles que serían 
propiedad de Lozano, valorados por el panista en 320 millones de pesos. "Lozano no ha aclarado el origen de su 
fortuna. Cómo es posible que un funcionario público en seis años que sirvió en Zacatecas, seis años en 
Aguascalientes, y el lapso que lleva como senador haya amasado un fortuna de 320 millones de pesos en 
inmuebles. "Eso lo que le hemos encontrado hasta ahorita. No sea que en Estado Unidos también tenga algunos 
bienes, pues si nació allá, como todos sabemos, probablemente tenga algo guardadito", añadió el dirigente 
nacional del blanquiazul. Lozano, quien nació en Bakersfield, California, fue secretario de Desarrollo Económico 
en Aguascalientes por 18 años. Además, durante cinco años se desempeñó como funcionario público en Zacatecas. 

 

 

Compromete Gálvez combate a la pobreza 
(14 junio 2010).- PACHUCA. Durante un mitin en la plaza principal de esta ciudad, Xóchitl Gálvez, candidata al 
Gobierno del estado por la coalición Hidalgo Nos Une, dijo que, de ganar la elección de 4 de julio, su prioridad 
será combatir la pobreza. "Vamos a abrir escuelas de medicina en las regiones Otomí-Tepehua, la Huasteca y la 
Sierra Gorda para que sus hijos se preparen", prometió. 
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Un Vistazo 
(14 junio 2010) 

Lanzan videos contra Malova en Sinaloa 
Culiacán.- Presuntos actos de corrupción y supuesto enriquecimiento ilícito del aspirante al Gobierno de Sinaloa 
por la alianza opositora, Mario López Valdez, Malova, o algunos de sus colaboradores son expuestos en videos 
subidos en el sitio www.malcambio.tv. Uno de los videos señala a empresarios y ex funcionarios por presuntas 
corruptelas en el Ayuntamiento de Ahome durante la gestión de Malova. 

Edgar Sánchez 

 
  
  

Denuncian a perredistas por delito de difamación 
Tlaxcala.- El Gobierno de Tlaxcala presentará hoy una denuncia penal ante la Procuraduría de Justicia del estado 
por el delito de difamación, luego de que el presidente del PRD, Jesús Ortega, y la candidata del sol azteca a la 
Gubernatura, Minerva Hernández, acusaran al Gobernador panista Héctor Ortiz de desviar recursos públicos para 
comprar propiedades en España. 

Staff 
  
  
  

Insiste Borruel en quitar el pago de tenencia 
Ciudad Juárez.- El candidato del PAN a la Gubernatura de Chihuahua, Carlos Borruel, reiteró su compromiso de 
eliminar el pago de tenencia y de cuotas de inscripción en los planteles educativos del estado. Al visitar la zona de 
Anapra, una de las más marginadas de esta ciudad, dijo que, de ganar la elección del 4 de julio, su Gobierno 
apoyará a quienes más lo necesitan. 

 
Pedro Briones 

 

 



 
LUNES 14 DE JUNIO DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
11 

Divide al DIA relevo de 'Greg' 
Vence plazo para registro en QR. Descartan competir por Gobierno estatal; otros piden asegurar 
acceso a prerrogativas 

Érika Hernández 

(14 junio 2010).- El registro de nuevo candidato a la Gubernatura de Quintana Roo, luego de que el Tribunal 
Electoral suspendió los derechos políticos de Gregorio "Greg" Sánchez, dividió a dirigentes del Diálogo para la 
Reconstrucción de México (DIA). Mientras unos afirmaron que no tendrán candidato, otros aseguraron que sí 
postularán abanderado para asegurar las prerrogativas. El plazo que estableció el Tribunal Electoral para sustituir 
a "Greg" vence a las 20:00 horas de este lunes, y de no hacerlo, la coalición PRD-PT-Convergencia no competirá 
por el Gobierno quintanarroense. 

Las dirigencias de los tres partidos se reunirán al medio día y por la tarde llevarán una propuesta a la Comisión 
Política Nacional del sol azteca. Algunos comisionados perredistas consideraron que deben avalar la posición de 
las dirigencias estatales de los tres partidos coaligados de no registrar candidato, pues admiten que el único 
abanderado que podría haber ganado los comicios era Sánchez. Además, advirtieron, en 15 días ningún candidato 
emergente podría posicionarse por lo que, por "congruencia", el partido debería mantener la posición de no 
registrar a ningún aspirante. Sin embargo, otros comisionados advirtieron que, al no registrar candidato en 
Quintana Roo, perderán las prerrogativas a las que tendrían derecho, como son tiempos en radio y televisión, 
espacios publicitarios y recursos financieros. 

Algunos miembros de la corriente Nueva Izquierda, a la que pertenece Jesús Ortega, pedirán registrar a un 
abanderado, aunque no tenga posibilidades de ganar. El pasado 4 de junio, la dirigencia nacional perredista 
reconoció que estaban analizando perfiles de posibles sustitutos de "Greg", e incluso se mencionaron los nombres 
del empresario Francisco Córdova Lira, ex "Amigo de Fox" e hijo del desaparecido actor Pancho Córdova, y el 
diputado priista Carlos Joaquín González, quien compitió con Roberto Borge por la candidatura del tricolor a la 
Gubernatura. También se mencionó a Karina Sánchez, hija del Alcalde de Cancún ahora preso, y a su coordinador 
de campaña, Gerardo Mora, ex director de Desarrollo Social del Ayuntamiento de Cancún. 

El jueves pasado, al ser cuestionado sobre si PRD, PT y Convergencia había cerrado la posibilidad de un candidato 
sustituto, el coordinador del DIA, Manuel Camacho, afirmó que llegarían hasta las últimas instancias legales, 
como son la Suprema Corte de Justicia y la Corte Interamericana de Derechos Humanos, en defensa de los 
derechos políticos de "Greg". El coordinador de los diputados del PRD, Alejandro Encinas, consideró que su 
partido debe nombrar ya a un candidato sustituto. 

"Debemos en estas pocas semanas que quedan de campaña involucrarnos plenamente porque no podemos elevar 
el costo político en la agresión que significó esta detención del candidato", aseveró en Campeche. 
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Las opciones 
  
Tras la detención de "Greg" Sánchez, en el PRD se han mencionado los siguientes nombres para contender por la 
Gubernatura. 
 
  
· Francisco Córdova Lira 
Empresario 
  
· Carlos Joaquín González 
Diputado federal priista 
  
· Karina Sánchez 
Hija de "Greg" Sánchez 
  
· Gerardo Mora 
Coordinador de campaña de "Greg" 
  

 

Darán inglés y arte en primarias del DF 
Tendrán horario extendido 600 planteles 

Mirtha Hernández 

(14 junio 2010).- A partir de agosto, los alumnos de 600 escuelas públicas de la Ciudad de México tendrán dos 
horas más de clases al día en las que les darán inglés, computación, educación artística y más tiempo de educación 
física. Bajo este esquema, conocido como jornada ampliada, los niños asistirán en un horario que comenzará a las 
8:00 horas y terminará a las 14:30, en lugar de las 12:30, como sucede hasta ahora. Las 600 escuelas en las que se 
aplicará el programa en el año escolar 2010-2011 equivalen al 25 por ciento del total de planteles públicos en el 
DF, los cuales son manejados por la SEP. El administrador federal de los Servicios Educativos del DF, Luis Ignacio 
Sánchez, explicó en entrevista que este programa será posible debido a que, cada año, el sistema educativo del DF 
disminuye entre uno y 1.5 por ciento su número de estudiantes -ante la caída de los índices de natalidad-, por lo 
que cada vez son más reducidos los grupos de horario vespertino. 

"En escuelas de la parte céntrica -Benito Juárez, Miguel Hidalgo, Cuauhtémoc-, se nos empiezan a quedar algunos 
salones vacíos (...) Estamos optando porque en aquellas que tienen poca matrícula en las tardes, las podamos 
hacer de jornada ampliada y reubicar las plazas de estos profesores", explicó. Actualmente, hay 84 escuelas bajo 
ese esquema, como parte de un programa piloto. En algunas de ellas, las solicitudes de inscripción se 
incrementaron hasta en 400 por ciento, de acuerdo con datos de la SEP. "Ha quedado muy bien este horario. Es 
aprovechar el tiempo, en lugar de que se fueran a la casa o anduvieran en la calle", dijo Víctor, padre de un niño de 
cuarto año de la primaria Miguel F. Martínez, en la Miguel Hidalgo. 
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Apoyan medida 

  
La mayoría de los encuestados en 22 primarias del DF que han ampliado el horario lo avala. 

 
  
PAPÁS 
  

De acuerdo 87% 

En desacuerdo 11 

Sin opinión 2 

 
  
  
NIÑOS 
  
¿Te gusta o no estar dos horas más en la escuela? 

 

Sí 67% 

No 29 

Le da igual 4 
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TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(14 junio 2010).- VAYA PRESIÓN sobre los ministros de la Suprema Corte de Justicia: esta semana estarán en 
el ojo del huracán al deliberar sobre el trágico caso de la Guardería ABC. 
 
PARA ALGUNOS el dictamen elaborado por Arturo Zaldívar, más que sustento jurídico, revela un afán de 
protagonismo de uno de los ministros benjamines, pues apenas llegó al cargo en diciembre pasado. 
 
EN CAMBIO, para otros, la SCJN está ante una oportunidad histórica para fijar los alcances de las 
responsabilidades de los funcionarios públicos, incluyendo aspectos no sólo legales, sino políticos y -¡agárrense!- 
hasta éticos. 
 
SE COMENTA en los pasillos de la Corte que hay un grupo mayoritario de ministros que se opone al dictamen y 
quieren echarlo abajo, entre los cuales se menciona a Fernando Franco. 
 
PARA algunos expertos resulta extraño que este ministro esté contemplado para votar sobre el dictamen, toda vez 
que él mismo se excusó de elaborarlo ya que, según se sabe, su hermana es funcionaria del IMSS. 
 
ANTE ESTO hay quienes se preguntan si Franco no debería también mantenerse al margen de la votación. 
 
SEA COMO SEA, hoy arrancan los debates en la Corte y será mejor no perdérselos. 
 
  
  
MUY MAL debe andar la campaña del priista Eviel Pérez Magaña para que sus estrategas hayan tenido que echar 
mano... ¡de Juanito! 
 
LA PRESENCIA del efímero y folclórico delegado en Iztapalapa apoyando al delfín de Ulises Ruiz en Oaxaca 
provocó risas ante lo que se percibe como desesperación por subir los puntos de rating. 
 
¿QUÉ SIGUE? A lo mejor llevarán al candidato priista con Laura de América a que le pregunte sobre sus gustos 
sexuales. O quizá lo inscriban en algún reality show de baile. O ya de perdida quizá le contraten a "El Compayito" 
como su compañero de fórmula. 
 
  
  
QUÉ BUENO que hoy no juega la Selección Nacional, porque va a estar buenísima la telenovela quintanarroense 
"La decisión del DIA". 
 
ES QUE hoy a las 20:00 horas vence el plazo para que el PRD, el PT y Convergencia decidan quien será su nuevo 
candidato o candidata al gobierno de Quintana Roo, en sustitución del encarcelado Greg Sánchez. 
 
HASTA ANOCHE no sólo no había acuerdo sobre el nombre de su abanderado, sino que ni siquiera se habían 
puesto de acuerdo sobre si se mantendrían o no en la competencia electoral. 
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LO MÁS INTERESANTE es que nuevamente se abre la puerta para que estos partidos postulen al priista Carlos 
Joaquín González, con el que ya habían coqueteado luego de que perdió la nominación de su partido ante Beto 
Borge. 
 
¿SERÁ MELÓN? ¿Será sandía? ¿O será el gran fracaso de esa cosa llamada DIA? 
 
  
  
ALLÁ en el Estado de México, hay un terrible conflicto cromático: los blanquiazules están rojos, pero del coraje, 
porque uno de ellos se puso la verde. 
 
TRADUCCIÓN: son varios los panistas molestos porque su coordinador legislativo en el Congreso local, Óscar 
Sánchez, se fue a Sudáfrica, claro, a ver los partidos de la selección nacional. 
 
LO QUE les preocupa a los del PAN estatal es saber de dónde salió la lana para que el diputado local pudiera darse 
el gusto de ir a soplar una vuvuzela en apoyo a los muchachos de Javier Aguirre. Es pregunta, dicen. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 




